

HEMEROTECA PROVINCIAL  
SOFIA MORENO GARRIDO  
ALMERIA

# La Opinión

SEMANARIO INDEPENDIENTE  
DEDICADO A LOS ASUNTOS MINEROS Y LOCALES

DIRECTOR: SEBÁSTIAN CAMPOY CAMPOY

CUEVAS  
24 de FEBRERO DE 1906.

SUSCRIPCION  
50 céntimos de pesebre al mes;  
ANUNCIOS  
a precios convencionales.  
REDACCION,  
Administración y Talleres  
calle de la Observación núm. 1.

AÑO I. NÚM. 3.

## De Calasparra á Almería

Dicen que nuestro activo e inteligente paisano, Sr. Pérez Muñoz, lleva bastante adelantadas las gestiones que viene haciendo en Londres, donde actualmente se encuentra acompañado de un hijo político del difunto Sr. Marqués de Loring, para la constitución de una Sociedad que haga postura á la subasta del ferro-carril de Calasparra á Almería; y hasta se cita el nombre de la casa bancaria de Inglaterra que ha de aportar la mayor parte del capital necesario para la realización de esa importante empresa.

Bien hayo nuestro querido paisano el Sr. Pérez Muñoz por su patriótica gestión en pro de la nobilísima empresa á cuyo servicio viene poniendo sus iniciativas e infatigable actividad, y quiera el Cielo que la fortuna corone sus esfuerzos en beneficio de los intereses de esta desventurada comarca.

## Error geográfico

La Geografía en sus nociónes más rudimentarias nos enseña que Almería es una de las ocho provincias andaluzas, pero como al hablar de la crisis agraria se prescinde de nuestra provincia, hay que recordar ideas tan elementales que parecen olvidadas. La crisis en nuestra región es más intensa aún que en el resto de Andalucía y la razón es muy sencilla. Almería es la región más seca de la península. Su posición en la parte más oriental de la España del Mediodía, los altos picos de Sierra Nevada que constituyen un ante-mural para los vapores acuosos del Atlántico, han pasado a grandes surcos

nuestros montes y la profusión de esas ramblas ó torrentes que arrastran las aguas hasta el mar sin mojar casi la tierra con el secundo líquido, son otras tantas causas que roban al suelo ese grado preciso de la humedad que es el resorte más poderoso de la Agronomía. Y sin embargo de que son evidentes tales verdades, y que por lo tanto la crisis agraria y aun la crisis social existe entre nosotros, en las altas esferas del Gobierno se sigue creyendo que Almería no forma parte de la región andaluza porque los almerienses ya por un exceso de orgullo con respecto á su tierra, ya porque han heredado de sus antepasados el fatalismo musulmán, prefieren emigrar ó morir antes de que sus ayes lastimeros traspasen las fronteras provinciales. Pero hay que salir de la inercia, es menester que se levanten voces de protesta, que los imponentes manifestaciones hagan constar nuestros derechos ante los Poderes Públicos, hay que reivindicar lo que nos corresponde con más derecho que nadie, y de esta suerte el Gobierno saldrá de su error, y se convencerá, no solo de que Almería forma parte de Andalucía sino que aunque la más sufrida es la más necesitada de todas las provincias andaluzas.

## De Minería

### VOLVIENDO SOBRE

#### El minero de Almagrera

Estabamos comiendo cuando nos han entregado un periódico. Después de doblarlo cuidadosamente lo hemos metido en un bolsillo donde guardábamos el número de «El Minero» correspondiente al 31 de Enero próximo pasado y los dos que van publicados de «La Opinión». Ha terminado la comida, el café ha pasado a grandes surcos

del vaso á nuestro estómago, no sin dejar de instar fuertemente á su paso por la garganta, faringe y esófago, que se había hecho en el fuego. Nuestra mano, se ha introducido, obedeciendo al imperativo categórico de la voluntad, en el bolsillo donde guardamos los periódicos, y ba sacado uno. Lo hemos desdoblado y era el que buscábamos: «El Minero de Almagrera». Comenzamos á leer «Sindicato del Desagüe de Sierra Almagrera» —reproducción fiel y exacta de la Circular núm. 89—, «Desagüe de Almagrera», «La Plata en 1906». Este título, nos llenó de curiosidad, nuestra mano derecha ha vuelto la hoja y encontramos, que su autor, quizás japonés, ruso, inglés, ó chino, no ha querido que lo conozcamos. Nuestra imaginación ha xulado unos maipentos en busca del título de una Revista y no ha logrado dar con él. Prosigamos: «Disposiciones oficiales» — la Gaceta de Madrid — y «Miscelánea». Al finalizar la lectura de «Miscelánea» no podemos contener un vivo movimiento de sorpresa al díjalar lo siguiente, que tomamos por sendas cuya conocimiento crea el respetable colegio á sus lectores, ya que no cesamos en que puedan ser otra cosa. El Santo Cristo del Bosque y que vive con D. Rafael Hernández, Linas 28, el «Tío Cospeón» y la «Tía Cuseona» que, deben ser dos pobres viudas a quienes un señor caritativo da hospitalidad con «D. Juan Herrada Pinedo 20» y «Los Lobos» que adpon José Juarez, que sin duda se dedicará a domesticar esta clase de fieras. Fondo 20. Lo hemos